
Tagung der Arbeitskreisleitenden am 11.05.2020 mit großer 

Resonanz erfolgreich durchgeführt 

Zweimal im Jahr treffen sich die Leitenden und Stellvertretenden der über 50 Arbeitskreise 

im Bezirksverein Berlin-Brandenburg e.V.. Ziel der Treffen ist es dabei, dass drängende 

Fragen diskutiert werden, aber auch die Kontakte der engagierten Ehrenamtlichen 

untereinander vertieft werden.  

Arbeitskreisleitungstagung hat online stattgefunden  

Normalerweise finden die Tagungen in Berlin-Adlershof statt, was diesmal coronabedingt 

nicht möglich war. Erstmalig wurde die Arbeitskreisleitungstagung als online-Veranstaltung 

durchgeführt. Bis zu 48 Teilnehmende waren bei der Veranstaltung anwesend, es konnten 

erstmalig auch einige Kolleginnen und Kollegen dabei sein, denen die bisherige Beteiligung 

aufgrund von Terminüberschneidungen nicht möglich war. Möglicherweise werden wir 

deshalb bei den folgenden Arbeitskreisleitungstreffen parallel zur Präsenzveranstaltung ein 

Online-Format anbieten.  

Interessante Vorträge von VDI-Gesellschaften 

Neben dem Bericht der Vorsitzenden des Bezirksvereins, Herrn Florian Huber, und des 

Vorsitzenden des Landesverbandes, Herrn Prof. Hermann Mohnkopf, wurden wiederum die 

neuen Arbeitskreisleitenden und Stellvertretenden in unserem Kreise begrüßt.  

Ziel dieser Arbeitskreisleitungstagung war es diesmal, ausgewählte VDI-Gesellschaften 

näher kennenzulernen. Zuerst stellte deshalb Herr Dr. Werner Wilke die VDI/VDE Innovation 

und Technik GmbH vor. Bekannt ist das Unternehmen sicherlich als Projektträger für das 

Management von technologie- und innovationspolitischen Förderprogrammen. Zudem ist 

VDI/VDE/IT auch Geschäftsstellen-, Netzwerk- und Prozeßmanager für die Umsetzung von 

Innovationspolitik in der Wirtschaft und Wissenschaftlicher Dienstleister mit dem Institut für 

Innovation und Technik.    

Anschließend erläuterte Herr Dr. Stefan Vogt die Aufgaben der VDI-Zentrum 

Ressourceneffizienz GmbH und bot Kooperationsmöglichkeiten mit der VDI-ZRE an. Der 

Fokus des Unternehmens liegt dabei auf der Verstärkung der Ressourceneffizienz in der 

betrieblichen Praxis durch Anbindung an den VDI und bei der Setzung von Standards durch 

die Entwicklung von VDI-Richtlinien zur Ressourceneffizienz in Zusammenarbeit mit dem 

VDI e.V.. Außerdem bildet VDI-ZRE ein Kompetenzzentrum für bedarfsgerechte 

Aufbereitung von spezifischem technischem Wissen für KMU. 

 

Schließlich gab Michael Diehl, Pressereferent im VDI-Bezirksverein, einen Überblick über die 

Möglichkeiten der Öffentlichkeitsarbeit gerade auch für die Arbeitskreise und einige Hinweise 

zur Gestaltung attraktiver Veranstaltungstitel. 

Geselliger Ausklang verschoben 

Jede Arbeitskreisleitungstagung endet in der Regel mit einem ca. 2-stündigen geselligen 

Beisammensein, bei dem in kleinen Runden über „dies und das“ gesprochen wird und neue 

Verbindungen zwischen den Arbeitskreisen geknüpft und alte Kooperationen erneuert 

werden. Diesen Veranstaltungsteil haben wir auf die nächste Tagung der 

Arbeitskreisleitenden am 09. November 2020 verschieben müssen, bei der wir hoffentlich 

wieder „in Präsenz“ zusammentreffen können.  

Dipl.-Ing. Peter Herger, VDI-Vorstandsmitglied 


